
“民歌中国风音乐”流行两

岸，大陆民歌歌手李昱和将于 !

月 " 日在台北新舞台举办“幻

蝶”个人演唱会，成为第三位在

台湾举办歌唱的大陆民歌艺术家。演唱会上，岛内众多

人气团体助阵，李昱和也将演唱由台湾著名词作者方文

山创作的《幻蝶》。

图为 !月 #日，记者会上，方文山与李昱和 （左）

穿越“幻蝶”，演绎梁祝的凄美故事。

本报记者 李炜娜摄

综合此间专业人士的介绍，依照有关国际标准，白
肉鸡品种的养成大约需 !"天，因此所谓“速成鸡”的
问题并不在于生长天数，而在于品质的管控。台湾养鸡
协会秘书长冯诚万说，大陆此次发现的问题鸡是源自美
国的白羽肉鸡。而依据台湾饲养业的标准，白羽鸡一般
只需饲养 #$到 #%天就能进入市场，时间甚至还短于大
陆所谓“速成鸡”的 !$天。虽然“速成”，但台湾的鸡
肉却经得起台湾食品卫生管理机构的检验，也一直令岛
内消费者放心，其主要原因就是科学饲养。

冯诚万说，台湾通过科学育种培育出生长迅速的鸡
种，而先进的饲料配方能够准确地控制白羽鸡每天的成
长重量及成长时间，饲养场的温度、湿度和光照也控制
在最适合鸡生长的条件。

同时，台湾对于鸡肉制品有一套较为严格和成熟的
质量管理体系，包括在肉鸡出售前 #天进行药物残留检
测，以及建立产销履历及品牌验证制度等。

台湾动植物防疫检验机构药品科科长刘雅方告诉记
者，以集约化饲养业中必不可少的抗生素为例，饲养业
者给鸡用药后须等停药期过后，也就是药物代谢完成后
才能将其送往屠宰厂，以保证药物残留控制在标准值内。

生长激素则是台湾养殖业禁止使用的。刘雅方表
示，台湾的鸡种生长周期已经很快，没有必要再添加生
长激素，台湾有关主管部门迄今也尚未在台湾市场上的
鸡体内发现生长激素残留。

（据新华社台北电 记者任珂、张勇、谭喆）

! 月 $ 日，被称为

亚洲最大型的香港玩具

展在香港会展中心揭幕，

吸引约 %"&&个来自世界

各地的参展商参展。为

期 ' 天的香港玩具展由

香港贸易发展局主办，

今年已踏入第 ("届。

新华社记者 陈晓伟摄
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辜宽敏再开炮

)&!(年伊始，打马行动就被岛内绿营
演绎得风生水起。从山寨“江南 *+,-.”
的“弃马舞”噱头，到“电火球”撺掇不
满直喊“火大上街”———身为民进党主席
的苏贞昌赤膊上阵串联台湾民众 % 月 %/

日上街游行呛声当局———一切好不热闹。
正在形势大好之机，前台“总统府”

资政、“台独”大佬辜宽敏却不识时务地
站出来岔开话题，不提打马保党聚人气，
却用“无能”来形容民进党此刻的“中国
论述”。真是哪壶不开提哪壶。

辜宽敏近日出席台湾教授协会活动时
称，中国大陆以“九二共识”来影响台湾
“大选”，“民进党必须有一套对中国的政
策”，将来才有希望，否则马英九施政满
意度创新低，民进党支持度却不见起色，
“这样的民进党值得期待吗？”

辜宽敏还爆料称，蔡英文在 )&%)“大
选”前带“立委”萧美琴前往美国寻求支持，
却未选择带前“驻美代表”吴钊燮同行。事
后辜宽敏遇到美国前副国务卿阿米蒂奇，

对方当面向他表示，“台美关系这么重要，
怎么能把这么重要的事，交到这两位小姐
手中？”所以最后美国仍选择支持马英九，
蔡萧两人此行“没有结果又很失败”。

左打苏贞昌，右批蔡英文，不难看出辜
宽敏的焦虑。日渐崛起的中国大陆是一个
如此无法忽视的存在，一向给人“台独死硬
派”印象的辜宽敏也不得不多次作态表示，
假如收到邀请的话，他愿意访问大陆。

“有保守倒退之虞”

网友对此打趣说，连“独派”大佬都
认识到的事儿，怎么民进党这帮“蠢才”
就是不办呐？

其实，在去年初台湾地区领导人选举
失利后，民进党内低迷不振了一段时间，
调整两岸政策的呼声一度甚嚣尘上。但正
如岛内专家郭正亮撰文指出的，苏贞昌出
任党主席的 $个多月来，针对各界公认的
“绿营罩门”两岸政策，没有任何开放性
作为，“甚至还有保守倒退之虞”。尤其
是去年下半年钓鱼岛爆发危机，对比马当
局的作为，民进党还一度陷入进退失据的

尴尬困境，更凸显苏“对两岸重大问题缺
乏战略认识”。

)&%) 年 %& 月上旬，民进党大佬谢长
廷赴大陆进行“开展之旅”，引发两岸高
度关注。但后续民进党以苏贞昌为首，对
其“登陆”冷处理，谢长廷提出的一些主
张不但未获得党内广泛认同和采纳，甚至
遭到打压。随后民进党成立“中国事务委
员会”，但该委员会非但不具有调整大陆
政策的实质功能，相反却沦为党内政争工
具，令党内外的批评之声四起。

最近，民进党除了杯葛台当局的施政
方针，在台“立法院”还强烈反对让大陆
配偶取得居留权的期限由 0 年缩短为 '

年，并继续反对让到台湾就学的大陆学生
纳入健康保险的范围。

保守中的政治算计

民进党的大陆政策至今暧昧不明，可
是党主席苏贞昌却放着正事不干，准备连
办 %&场“火大游行”，煽动民众上街。一
切不禁让人疑惑，是将要到来的七合一选
举压力，和对 )&%0 年岛内“大位”的极

度渴望，把民进党一夜之间打回“街头政
治”和“逢中必反”的原形？

有分析认为，民进党“逢中必反”的
保守倒退有其深刻背景。一年来，民进党
虽然开始重视两岸问题，但由于马当局执
政困难重重，改革不顺，民怨高涨，从而
让民进党失去了调整两岸政策的动力；在
政治利益算计下，认为不必调整极具争议
的两岸政策主张，不会影响其与国民党的
权力斗争，反而可能更有利内部的团结、
整合与民进党的未来选举。

台湾时事评论员陈淞山就在大陆媒体
上发表评论文章认为，民进党下一步对两
岸交流互动还会踩刹车，对陆生纳入健保
与陆资入台投资等议题也是保守以对，
“能严就严、能绑就绑”。

他同时预计，)&%/年谢长廷和陈菊打
算再度“登陆”，可能会带动民进党内更
大的政治效应，甚至促使蔡英文、游锡堃
与台南市长赖清德“登陆”的可能性也是
有的。

但陈淞山承认，民进党的两岸困局解
套，显然需要有新的政治动能与刺激才能
加以突破。

港人每日工作平平淡淡，有年轻人想
去内地体验一下农村的支教生活，以此丰
富自己的人生经验，支教生活也让他们与
当地的学生建立了一份特殊的感情。

人生经验因此不同

据香港媒体报道，由特区政府民政事
务局举办的“香港青年服务团”，去年曾
寻找志愿者赴内地农村支教。一些有为青
年积极报名去支教。香港中文大学修读艺
术系的黄嘉瀛，参加完首次支教后，临别
在即，却发觉非常不舍，于是又报名参加
第二次支教，连续一年在内地生活。她回
忆说，曾经历过自己烧水洗澡，试过在零
度的气温下用手洗衣服，因为当地水井受
污染而不能饮用，只好一次买许多饮用水
自己抬上 1楼……

曾经作为香港支教团团长的谢尚伟表

示，虽然内地农村环境的确艰苦，自己就
曾一度打算放弃支教，但克服过后发现，
自己其实也有不少收获，“起码解决困难
的能力比以前好多了，因为支教的生活确
实充斥着各种困难需要自己去克服和解
决，这种经历对人生是一个锻炼，再苦再
累也值得。”

给山里带去“外面的世界”

由 )1 名香港城市大学学生组成的支
教团，去年曾来到贵州省台江县汪江小学
和交密小学开展支教活动。

据介绍，这次支教活动是由贵州省侨
联牵头，省侨青委和香港城市大学分头募
捐，他们募捐到价值 )& 万元的书籍、被
褥、电脑、投影仪及打印机等设备，帮助
两所小学改善教学硬件设施。

在支教活动中，香港大学生把“外面

的世界”带进大山，让
山里的孩子感受、认识
到五彩斑斓的外面世界，
给孩子们营造快乐、积
极向上的学习氛围，让山区的孩子沐浴到
先进教育的阳光。

去年夏天，来自香港中文大学与湖南
大学的//名师生，来到湖南湘西永顺县润
雅乡开始助学支教活动。支教期间，除在学
校定点开展支教服务外，学生们还下村进
组，深入当地学生家中进行调研与服务。

港府嘉许支教青年

)&%) 年 %) 月底，香港特区政府财政
司司长曾俊华，向“香港青年服务团”计
划的第二期 &名团员颁发证书，表扬他们
在广东韶关义务教学的杰出表现。

据介绍，这 &名团员都是去年被派往

韶关 !所学校，展开支援教学服务，任教
于初中、小学和学前班的各项科目，并协
助筹办课外活动。

特区政府民政事务局副局长许晓晖在
出席颁奖仪式时表示，& 名团员愿意暂时
放下香港的生活、工作、家人和朋友，到
简朴的环境服务学校，教导学生，同时拓
宽视野，丰富历练，为青年人树立榜样，
值得嘉许及鼓励。

香港特区政府在)&%&2%%年度施政报
告中建议，设立“香港青年服务团”，资助'%

岁至(&岁的香港青年到内地贫困地区服务
0至%)个月，服务范围包括提供教育、卫生、
环保等知识训练，以锻炼他们的意志和发
展潜能，鼓励他们服务他人，贡献国家。
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“台独”大佬为何自揭民进党之短？
本报记者 任成琦

香港青年内地支教

体验艰苦生活称值得
本报特约记者 常 工

香港青年支教者和孩子们在一起

玩具
世界

来到台湾数日，深

刻感受到两岸间的交流

活动一年多似一年，有

时出席记者会都有分身

乏术之感。两岸交流，数

量上的变化显而易见，

数量增加累积出的变化

更值得玩味。

一场交流活动，可

以捕捉到很多细节，看

出生动变化。两岸书画

名家正在台北联合办画

展，启动仪式后，移身

到餐馆用午餐。大陆画

家从大陆带来的酒，台

湾朋友并不陌生；台湾

的菜品，大陆书画家也

能说出一二。宴开，每

一桌都是“台湾普通

话”和“大陆普通话”

的交织，讨论的话题也

早都不是“入门级”话

题。席间，大陆团团长

爱新觉罗·启骧被点名

“献唱”京剧，一段 《盗御马》，底下叫好

声、和唱声不断。

交流给两岸带来了什么？这些细节都是

绝好的注脚。交流活动中，两岸人员在一

起，少了拘谨，多了自在；少了寒暄，多了

贴近。这种变化，对于常来常往已经熟识的

人们自不必说。可在第一次见面的两岸人那

里，这种亲近和自在又该做怎样的解释呢？

两岸同文同种，血脉文化的贴近是不可磨灭

的历史印记，而现实层面，常来常往累积的

两岸间互信和尊重也是重要原因。当两岸交

流成为常态的时候，或许像是“三通”、

“直航”、“两岸恢复协商”这样的里程碑事

件会慢慢减少，然而，两岸间的常来常往却并

不会因此失去光彩，因为无论如何，误读和隔

阂的消弭、互信和共识的构建都始于点滴。

常
来
常
往
的
变
化
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看台絮语

规范饲养 严格管理

台湾“速成鸡”很安全

大陆最近发生的问题“速成鸡”事件引发

社会对鸡肉安全的普遍关注，那么作为鸡肉

“消费大户”，台湾是如何管理鸡肉品质的呢？

“幻蝶”

两岸奥委会在台座谈
本报台北 ! 月 " 日电 （记者李炜娜、

吴亚明）应中华台北奥委会之邀，大陆奥委
会副主席杨树安今天率团访问台湾。两岸奥
委会在台北举行体育交流座谈会。

两岸奥委会自 %""$ 年开始举行定期座
谈，制度性交流机制推动了两岸体育交流的
发展。杨树安表示，两岸体育交流已经迈入第
%0个年头，也建立了高度的互信与默契，未
来将会继续扮演两岸体育交流的重要窗口。

中华台北奥委会主席蔡辰威举例说，两
岸体育交流已经深入基层，各项协会都开展
了交流。台湾有很多选手到大陆训练，像是
乒乓球、田径等。大陆教练来台湾执教，如
游泳、举重、乒乓球，而台湾的棒球教练也
到大陆执教。

经过商谈，双方达成多项共识，决定
)&%/ 年在体育行政人员、训练基地人员、
运动产业、体育科研、运动员等多个领域推
动深度交流，开创两岸体育交流新局面。

“亚洲股神”：恒指过3万点每年捐10亿
本报电 美国暂时摆脱财政悬崖，

刺激美股向好，内地股市新年假期后复
市表现虽未见突出，但热钱恋栈港元。
有“亚洲股神”之称的香港恒基地产主
席李兆基估计，香港恒生指数到今年
底，有望见 )3&&&点，他说，恒指若能

上到 /&&&& 点时，他将每年捐助 %& 亿
港元作为慈善用途。他说，假设每人派
% 万元，受惠人数便有 %& 万人，直言
希望不久将来便能达成愿望。

据香港媒体报道，已有一段时间没
有为港股“把脉”的李兆基，近日出席

香港大学一个活动后表示，预期恒指 0

个月后见 )0&&&点，期望到今年底进一
步见 )3&&&点。

李兆基去年多次认为香港楼市“货
多市不爽”，加上地产股折让大，建议
“买股不买楼”。

台北国际冬季旅

展%月'日至$日在台

北登场，主办方介绍，

今年摊位约有/&&个，

共有%/"家业者参与。

冬季旅展主攻的市场

是春节和寒假热门行

程，不少业者推出大

陆优惠行程，吸引不

少民众驻足。

本报记者 李炜娜摄

旅展

据新华社北京电 在两岸双向旅游交往
持续深化，特别是大陆居民赴台旅游保持快
速增长态势下，("'(年大陆赴台游客突破'&)

万人次，同比增长$)*$%+，再创历史新高。
海旅会 , 日在此间发布数据称，-./(

年，大陆居民赴台旅游总人数达 '&)*0( 万
人次，其中团队游 /)%*(, 万人次，同比增
长 !$*)$+，个人游 /&*.)万人次，同比增长
$$0*(&+，均保持快速增长势头。另据台湾
相关部门统计，大陆赴台游客占台湾入境旅
游总人数的比例已升至约 0,+，市场份额比
排名第二的日本市场高出近 /$ 个百分点，
稳居台湾第一大入境客源市场。

大陆居民赴台游
突破197万人次

去
年


